

Gorros chilotas son parte de la ropa del Team Chile en JJ. OO. de Invierno

Piezas de artesanas isleñas integran uniforme oficial de la delegación nacional en la cita planetaria que hoy comienza en Milán y Cortina d'Ampezzo, norte de Italia.

Krishna Hernández Carrasco
 cronica@laestrellachiloe.cl

El Team Chile presentó el uniforme oficial que utilizará en la ceremonia inaugural de los Juegos Olímpicos de Invierno de Milán-Cortina d'Ampezzo 2026, en Italia. Una propuesta que reúne deporte, moda e identidad de nuestro país en esta fiesta mundial que larga hoy se extenderá hasta el 22 de este mes, siendo la versión vigesimoquinta.

Al igual que en 2024, en los Juegos Olímpicos y Paralímpicos de Verano de París 2024 (Francia), Falabella es la cadena encargada de vestir a la delegación nacional, esta vez a través de su marca Basement.

Para esta edición, la compañía convocó a la artista chilena Javiera Jordán, quien lideró el diseño del vestuario que acompaña a los atletas nacionales durante la cita de más de dos semanas en las regiones de Lombardía y el Véneto. La confección se realizó íntegramente en Chile, en los talleres de Mavesa, fábrica de Falabella, reforzando el carácter local del proyecto.

Uno de los elementos más reconocibles del uniforme es el gorro chilote, tejido a mano por artesanas de la

Isla Grande de Chiloé. Este accesorio no solo aporta abrigo, sino que también integra tradición, oficio y trabajo territorial al vestuario olímpico, transformándose -según los responsables- en un símbolo de identidad dentro del conjunto.

"La idea de los gorros chilotas nació porque es evidente que representan a Chile en un plano internacional. El desfile es en Milán, una capital de la moda, y eso implicaba una exigencia mayor que solo vestir a un equipo para competir, por lo qué busqué unir deporte e identidad, inspirándome en una estética que nace en Nueva York, pero sentía que faltaba algo más oriundo, algo que conectara con nuestras raíces, y ahí apareció la lana chilota de oveja", relató Jordán.

En lo anterior, la diseñadora aludió a la presentación de las creaciones que realizaron la actriz y modelo Trinidad de la Noi y el voleibolista de playa Esteban Grimalt, deportista con familia chilota, quienes además fueron convocados a un desfile que se realizó en Milán este miércoles.

Según contó, en tal pasarela participaron una decena de países y afamadas marcas internacionales, co-

mo Ralph Lauren, Armani, Joma y Salomon. Chile fue la única nación latinoamericana presente.

"CONTRA EL TIEMPO"

"Falabella contactó a una artesana y así se concretó el plan: la ropa se confeccionó en los talleres y los gorros fueron hechos por artesanas, todo realizado por manos chilenas. Fue un trabajo contra el tiempo, pero como buenas mujeres chilenas, lo hicimos a la perfección", adjuntó Jordán.

El diseño incorpora técnicas tradicionales del sur del país y detalles identitarios como botones con la característica estrella nacional. Cada gorro fue elaborado de manera individual, dando cuenta de un proceso artesanal que dialoga con una estética contemporánea pensada para un evento de alcance mundial.

En lo deportivo, el Team Chile estará representado por Matilde Schwencke en esquí alpino, Stephanie Joffroy en ski cross y Sebastián Endrestad en cross country, además de un cupo masculino en esquí alpino que estaba por definirse, tras la lesión de último momento del clasificado Henrik von Appen. Tanto Schwencke como Endrestad vivirán su



TRINIDAD DE LA NOI Y ESTEBAN GRIMALT MODELARON LAS CREACIONES PARA DEPORTISTAS CHILENOS.

debut en la máxima cita del deporte invernal.

TEJEDORA

En Chiloé, la tejedora isleña Sarita Mansilla compartió su experiencia en este proyecto. "Acá nosotras trabajamos en artesanía y pedimos el detalle de lo que quieran y fue lana de oveja 100% natural (la que empleamos) des-

de la comuna de Dalcahue y junto a mi compañera Guillermina de Castro".

La artesana recalcó que "tuvimos que hacer un tenido bien especial, así que el valor que le entregó es que este trabajo es 100% natural; y (estoy) contenta de poder contribuir y representar al país con estos trabajos, lo hicimos con mucha dedicación y cariño, así que ojalá que las personas que lo usen sepan que fue con mucho cariño y buena energía para que les vaya bien".

La ceremonia inaugural es esta tarde en Chile (ver. pág. 10). Transmiten las plataformas de CHV y Claro Sports estos juegos en que participarán casi 3 mil atletas de 92 comités. ☈